

Article publié dans le Républicain le 16/05/13 :

ÉTAMPES

■ Les travaux de la Maison d'accueil spécialisée de l'EPS Barthélémy-Durand se terminent

Un lieu de vie adapté

La future Maison d'accueil spécialisée (MAS) de l'Etablissement public de santé Barthélémy-Durand est entrée dans la dernière phase de sa construction. Les employés présents sur le chantier ont en effet commencé les finitions. Cette structure qui ouvrira en septembre prochain viendra compléter l'offre d'accueil déjà importante proposée par l'établissement.

Plus d'autonomie pour les résidents

« La mission de cette MAS sera d'accompagner les résidents dans leur vie quotidienne et de faciliter leur autonomie », explique Marc Perruche, directeur adjoint de l'EPS Barthélémy-Durand. En effet, les 60 personnes accueillies au sein de cette nouvelle structure auront chacun leur chambre personnelle qu'ils seront libres de décorer à leur goût. Ces chambres seront leur maison. Les 60 places seront réparties par 5 unités de 12 places, chacune avec son équipe référente



Marc Perruche ici dans des sanitaires adaptés aux publics accueillis.

en place. Au total, ce sont 94,20 postes équivalents temps plein qui existeront sur cette structure avec notamment 2 médecins, 4 infirmières, 22 agents des services hospitaliers, 20 aides soignants et 30 aides médico-psychologiques. 42 places sont réservées au public déjà présent au sein de l'établissement, 15 places sont ouvertes au public extérieur et enfin 3 places seront réservées à des usages temporaires.

C'est un projet de longue date qui va ainsi voir le jour. « Il était inscrit dans notre projet d'établissement 2007-2011. Nous avons même déjà entrepris un travail de sensibilisation avec la mise en place du Centre d'accueil thérapeutique à temps partiel "Les Alizées" où nous prenions déjà en charge ce public », souligne Marc Perruche. Mais cette prise en charge n'était effectuée que dans le cadre d'un accueil de jour. Désormais, c'est 24 heures

sur 24 et 7 jours sur 7 que les résidents pourront vivre dans une structure médico-sociale adaptée.

Un projet de 12 millions d'euros

« C'est un projet qui satisfait l'ensemble de l'institution », se félicite Marc Perruche. Il répond surtout à un besoin. « Ce sont des patients avec un profil psychologique déficitaire. Cela peut aller de l'autisme à la schizophrénie. Bien souvent, ils sont hospitalisés depuis très longtemps », précise-t-il. La population sera en effet assez âgée, allant de 18 jusqu'à 60 ans dans la MAS. Pour eux, qui ont des pathologies évolutives, la MAS représentera une nouvelle vie, toujours à proximité du milieu hospitalier mais avec une ouverture vers le monde extérieur plus importante. « Ils auront un lien avec la vie de la cité à travers des activités sportives, culturelles ou encore des séjours de vacances », conclut Marc Perruche. Et pourquoi pas améliorer leur autonomie ?

■ Teddy Vauray